

CORREOS.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 8 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

UNA CARTA DEL PADRE DIDON

Los periódicos franceses publican algunos fragmentos de una carta del P. Didon. Hé aquí los términos en que el simpático dominico refiere la entrevista con el general de la órden:

«Entré con el alma tranquila y sereno el corazón en el gabinete del maestro general, y me incliné ante él, diciéndole: «Reverendísimo padre, aquí estoy á vuestras órdenes».

El padre Larroca tomó entonces la palabra como conmovido y casi apagado acento, tal como un hombre á quien abrumase y doliese lo que tenia que expresar, y me habló, poco mas ó menos, en los siguientes términos:

—«No debeis ignorar cuanto ha sido enojosa la impresion producida por vuestras conferencias. Y es porque no seguís el buen camino; porque habeis tomado el que debiais evitar y abandonado el que debiais proseguir. En vez de convertir á los incrédulos, no habeis hecho otra cosa que confirmarlos en su incredulidad. Os falta el espíritu evangélico, y ya no sois un apóstol, sinó un tribuno».

Callé al oír tan rudas acusaciones, persuadido de que lo único altivo y digno en semejante ocasion era el silencio. ¿En qué se basaban todas aquellas censuras? ¿Se me habia oído? No. ¿Se habian comprobado las acusaciones de mis enemigos por medio de testimonios menos apasionados? Tampoco.

Cuando hubo concluido el general, me limité á preguntarle:

¿Qué debo hacer, pues, padre reverendísimo?

Siempre apesadumbrado, pero dulcificando un tanto la voz, contestóme:

—Idos á Córcega, al convento de Corbara. Allí os santificareis por medio de la oracion, profundizando al mismo tiempo vuestros estudios. Y no volvais á predicar hasta nueva órden.

—Obedeceré, reverendísimo padre.—¿Cuándo debo partir?

—Lo mas pronto posible si no os sentís fatigado.

—No os pido sinó un pequeño plazo para obtener una audiencia del Sumo Pontífice.

—Yo os lo concedo....

Así se terminó la primera escena dramática de mi vida de combate, que bien pudiera llamarse del «destierro»....

Ayer he solicitado de monseñor Macchi la audiencia pontifical, y apenas la haya alcanzado me pondré en camino. Entretanto, reprimo mis debilidades y sentimientos humanos, porque tengo á orgullo el sufrir por la grande obra á que he consagrado mi vida entera».

UNA CAUSA CELEBRE EN SUIZA

De un mes á esta parte los periódicos suizos llenan sus columnas con noticias y relatos del proceso que se desarrolla ante los tribunales de Stable (Tesino), referente á los acontecimientos políticos de 1876.

Los debates comenzaron el 25 de Febrero y han continuado desde entonces interrumpidos tan solo por las fiestas de Páscoa. Los acusados son siete, seis radicales y un conservador. Diez y seis abogados intervienen en este asunto, así para la defensa de los acusados, como para representar los intereses de la parte civil. Veinticuatro periódicos han envia-

do sus corresponsales y el consejo federal está representado por dos juristas encargados de la redaccion de un relato oficial, que, á la hora presente, forma ya un volumen. Háse interrogado acerca de doscientos testigos, y todavía no ha terminado la tarea de las declaraciones. Las defensas comenzarán en breve término, y durarán probablemente tres semanas. ¿Será fácil la posieion de los jurados, llamados á fallar semejante causa? Uno de ellos ha muerto y ha sido enterrado; quizás este es menos digno de compasion que sus colegas.

Del conjunto de los debates, resulta que las cosas pasaron exactamente como fueron expuestas en el informe que el consejero federal Bavier, enviado por el gobierno suizo, en calidad de comisario, presentó al dia siguiente de los sucesos. Los radicales tesineses habian organizado en Stabio un tiro de armas que habia llamado á aquel punto tiradores de todas partes del canton. De repente, circuló el rumor en la plaza del tiro de que un jóven de diez y siete años, llamado Pedroni, acababa de morir en la poblacion de un tiro disparado por un tal Catenazzi, persona notable del partido conservador. La muchedumbre se encaminó á la poblacion, y se aglomeró delante del hotel Ginella, donde el asesino se habia refugiado. De las ventanas de la casa partieron algunos disparos, y los tiradores respondieron con una descarga. Tres radicales fueron heridos, dos de ellos espiraron en el acto; en el interior de la casa, un conservador, Giorgetti, cayó mortalmente herido. Los radicales, furiosos, quisieron incendiar la casa, acto que no se llevó á cabo por la intervencion del coronel Mola, hombre muy respetable y enérgico, que logró restablecer el órden, epaciguando la lucha. Apenas llegó al Tesino el comisario federal Bavier, confió al coronel Mola el mando de las milicias llamadas á las armas para asegurar la pacificacion del canton. La indignacion fué general en Suiza cuando se supo que el tribunal de acusacion tesinés, compuesto exclusivamente de ultramontanos, no habia incluido en la causa á Catenazzi, asesino de Pedroni y autor principal del conflicto, y habia decretado la acusacion del coronel Mola y de cierto número de personas pertenecientes al partido radical. Los rumores fueron tales, hasta en el mismo Tesino, que el tribunal de acusacion juzgó prudente volver sobre su decision y dar satisfaccion al público, sometiendo á Catenazzi al fallo de los tribunales.

La parcialidad con que este asunto se ha llevado por las autoridades cantonales, la manera de operar las recusaciones por el ministerio público, con el fin de asegurar en la composicion del jurado una mayoría decisiva al elemento reaccionario, han demostrado lo lamentable de una resolucion del gobierno suizo, en virtud de la cual no pudieron intervenir en este asunto los tribunales federales, que, segun la Constitucion, tienen para esto competencia.

A pesar de la evidencia de los hechos, el ministerio público ha trabajado lo indecible á fin de que resultara que el radical Pedroni no habia sido muerto por Catenazzi, sinó por un radical. Nunca despues de 1848, las pasiones políticas se han exaltado en Suiza, como en el curso de este proceso. Las sesiones están sembradas de incidentes en que la impetuosa meridional de los abogados se abre ancho campo y sobrecita aún más el estado nervioso

de los jueces, de los jurados, de las partes y del público.

Cambio de injurias, contradicciones monstruosas en las declaraciones, testigos sobornados, nada falta. Suiza asiste indignada á ese escándalo, y se pregunta cómo terminará. El corresponsal de la «Nueva-Gaceta» de Zurich, que no puede ser sospechoso de parcialidad en favor de los radicales tesineses, resume de esta suerte sus impresiones: «En primer lugar, creo que es pura locura la pretension de buscar en estos hechos un proceso político. Dadas las circunstancias, no puede tratarse de eso. Entre los acusados no hay mas que un culpable, Catenazzi; pero hay en su favor circunstancias atenuantes de tal naturaleza, que excluyen casi absolutamente la posibilidad de una condenacion, en el sentido propio de la palabra. En cuanto á Mola, ha prestado en este asunto inmensos servicios á su país, cuyas consecuencias no pueden apreciarse todavía, y su acusacion es un odioso acto de venganza suscitado por el espíritu de partido».

CABLE CHINO-FILIPINO.

Un periódico de Manila tiene noticias de que en breve (antes del 30 de junio próximo) va á empezarse el tendido del cable de Hong-Kong á Manila.

Se cree que los ingresos anuales ascenderán á 54,395 pesos que con la subvencion, sumarán unos 100,000 pesos dejando un beneficio de 60,095 al año.

«Tiempo es ya de comenzar, dicen, y de que nos veamos unidos á Europa por el cable telegráfico.»

Los periódicos locales anuncian que un gran número de comerciantes en Yokohama y Tokio han acudido al gobierno, solicitando el correspondiente permiso para el establecimiento de un Banco nacional en Yokohama. El capital será de 3.000,000 de yens.

Algunos dias despues de publicar estas noticias, añade el «Comercio»:

Referente á este asunto solo encontramos en el «China Express» lo siguiente:

«Despues de la junta general que la Compañía «Eastern Extension Australasia and China Telegraph» celebra cada seis meses, se reunió junta extraordinaria en la que el presidente dijo: «que los directores fueron autorizados para llevar á término la concesion hecha por el gobierno español en 22 de febrero de 1879, de comunicar Hong-Kong con Manila por medio del telégrafo, con tales modificaciones y bajo las condiciones que creyeran convenientes; que para este objeto entraran ya en contratos y reunieran los fondos necesarios por medio del crédito ó de otra manera, y que en general obrasen con la libertad necesaria que facilitase la realizacion de los trabajos.»

En la junta hubo varios accionistas que conocian el valor de los intereses españoles y que apreciaron el interés que produciria la comunicacion telegráfica con el comercio de Manila. La subvencion seria pagada por el gobierno de Manila y no por el de Madrid, y si algunos obstáculos se oponian, la Compañía no se perjudicaria en suspender sus trabajos. La concesion es por 40 años, garantizando á la Compañía una subvencion de 48,000 pesos anuales, por espacio de diez años.

La mocion del presidente fué unánimemente

aprobada.

Los señores Quilter, Ball y compañía fueron nombrados para representar á la compañía, en lugar de Mr. Ball, de la misma razon social, últimamente fallecido.

FECUNDACION DE LAS ABEJAS.

En el último congreso que los que se dedican á este ramo han celebrado en Chicago, el profesor Hasbrouck, de Bound Brook, ha expuesto el siguiente método, al cual ha llegado despues de muchas tentativas infructuosas, y en el que ha obtenido completo éxito.

Tomé, dice, un barril de azúcar vacío, muy limpio y seco, provisto de una tapadera que ajusta perfectamente con el último círculo; en el centro de esta tapadera hay un agujero redondo de cuatro pulgadas, cerrado con una lámina de vidrio. Esperé á que la reina cayese en el cepo, lo cual tuvo lugar á las dos horas. Encerré con ella á tres abejones, y volví á tapar el barril, que quedó expuesto á los rayos del sol. Inmediatamente los prisioneros empezaron á volar hácia el vidrio, y ántes que yo tratase de observarlos, uno de los zánganos habia fecundado á la reina. Llevé entonces el barril á una habitacion cerrada, cogí á la reina y la coloqué en su nicho. Tenia otras dos reinas, y esperaba su salida con los cepos correspondientes; pero ignorando si se realizarían mis cálculos, entré en la colmena y cogí una reina, que introduje en el barril con algunos zánganos. La fecundacion fué tan rápida como la vez primera. Repetí la operacion con una tercera reina, y el éxito fué tan completo como con las dos anteriores; ninguna permaneció en el barril más de cinco minutos.

Difícilmente podia yo esperar una rapidez tal en la fecundacion; pero el procedimiento, por más que parezca demasiado sencillo, creo que realiza todas las condiciones necesarias; las abejas se ven obligadas á volar sin perder tiempo, y próximas las unas á las otras, apereciéndose los zánganos de que cerca de sí tienen una compañera; y yo creo que se puede conseguir el que las reinas pasen por el aparato con la rapidez necesaria para que el procedimiento sea práctico y satisfactorio. Gracias á esta especie de jaula de fecundacion, no me parece preciso el método de sorprender á las abejas en su vuelo. Creo que se las puede tener presas en la colmena hasta que se desarrollen lo bastante para la fecundacion; entonces se cogen y se les encierra en el aparato, teniendo mucho cuidado de no tocar con los dedos ni á la reina ni á los zánganos.

Con tales precauciones, creo que todo el que se dedique á esta industria y ensaye el método citado, llegará á conseguir la fecundacion, teniendo á las abejas prisioneras: las precauciones que deben tomarse no se pueden comparar con las pérdidas que un descuido originaria, y dan al mismo tiempo la seguridad de la pureza y perfeccionamiento de las razas.

Mr. Boggs, de la Habana, refiere las experiencias que ha hecho. Cubrió con un mosquitero una colmena, en la cual habia algunas celdas de la reina. Cuando alguna de estas intentaba volar fuera de la colmena, tropezaba con el mosquitero, bajo el cual era fecundada por los zánganos que estaban encerrados en ella.

Mr. Cimet, de Jowa, ha hecho experiencias análogas, con buenos resultados.

Mr. King, de New-York, habla de un industrial de Carolina, que ha hecho tambien ensayos felices de fecundacion artificial.

LA HOSPITALIDAD SUIZA.

Escriben de Ginebra que resulta de noticias ad-

quiridas en buenas fuentes, que no se ha dictado ningun decreto de expulsion contra el príncipe Krapotkine, ni contra ningun refugiado ruso. La verdad es, que á consecuencia de ciertas revelaciones formuladas últimamente por un periódico francés, á propósito de la latitud de que el gobierno ginebrino ha dado prueba en todo tiempo respecto de los proscritos políticos, el departamento de justicia y de policía ha declarado que en lo sucesivo no se prestará á admitir la remision de nombres supuestos y de supuestas cualidades. Todos los proscritos que residen en Ginebra sin permiso, han sido invitados á presentar sus documentos y á regularizar su situacion. Teniendo en cuenta la posicion de los emigrados, el departamento de policía ha declarado que sus deseos serán cumplidos con la presentacion de cualquier documento que pruebe sencillamente la identidad de la persona.

La mayor parte se ha conformado con esta invitacion. La persona designada con el nombre de príncipe de Krapotkine no ha podido ó no ha querido presentar ninguno de los documentos pedidos, y le ha sido, por esta causa, retirada la autorizacion para residir en el canton, á consecuencia de lo cual se ha trasladado á Mortreux. Pero no ha habido expulsion por razones políticas, ni accion alguna ejercida por la embajada rusa sobre el departamento de policía y de justicia de Ginebra. Los periódicos que han dado esta noticia, ignoraban completamente el mecanismo de las instituciones suizas.

Segun el artículo 10 de la Constitucion federal, las relaciones oficiales entre los cantones y los gobiernos extranjeros ó sus representantes, se realizan por medio del Consejo federal.

Los periódicos que han hablado de violacion del derecho de asilo, confunden una sencilla medida administrativa, á la cual están sometidos todos los extranjeros, con un principio como el derecho de asilo, que Suiza ha proclamado la primera en Europa, y ha mantenido alto y firme, á pesar de todas las reacciones europeas.

Bueno es, por lo tanto, no dar fé á tan injustas recriminaciones.

PARIS 17 DE ABRIL.

El «Post» de Berlin publica una carta de Bruselas en la que se asegura que M. Frere-Orban ha pedido esplicaciones al Padre Santo sobre su carta al cardenal arzobispo de Malinas, y que espera la contestacion para proponer la supresion de la legacion romana si no son satisfactorias. La «Germania», despues de copiar la carta del «Post», dice:

«El jefe del gabinete belga no hara indudablemente á Leon XIII responsable de todos los asertos de ciertos órganos de la prensa católica. Si así fuera, el Papa estaria tambien autorizado para pedir al gobierno belga esplicaciones sobre los ataques diarios de la prensa liberal contra la Santa Sede y con tanta mas razon en cuanto los periódicos liberales á que hacemos alusion tienen mas relaciones con el ministerio belga que los mencionados periódicos católicos con la Santa Sede».

—En un telegrama publicado por el «Daily Telegraph» se dice que la marcha del Emperador de Rusia á Crimea se retarda tan solo á causa del estado de la salud de la Emperatriz.

—Telegrafian de Berlin al «Morning Post»:

«Segun las últimas noticias recibidas de Rusia, el príncipe Gortschakoff cree que su fin está cercano, y así lo ha manifestado á las personas que le rodean, asegurándoles que está ya enteramente preparado á morir».

En el parte de los médicos publicado en la mañana del 15, se consigna que el ilustre enfermo pa-

só con mucha agitacion la primera parte de la noche y que igual agitacion volvió á experimentar al aproximarse la mañana por espacio de una media hora, acompañada esta vez de delirio.

En el caso de un desenlace fatal, M. Giers se encargará interinamente de la direccion del ministerio de Negocios extranjeros hasta que llegue el príncipe Lobanoff que desempeñará con carácter definitivo dicho cargo.»

—La agencia «Havas» publica los siguientes telegramas:

«Bruselas 16 de abril.—La Reina de Inglaterra ha llegado esta mañana, á las nueve y media, á Laeken, y ha vuelto á ponerse en camino á las tres y cuarto de la tarde.

San Petersburgo 16 de abril.—(Oficial).—A propuesta del ministro del Interior, el Czar ha conferido al gobernador general de la Siberia oriental tocante á la expulsion por la vía gubernativa, de las personas sospechosas, las mismas facultades que por el úkase imperial de 15 de abril de 1879 se confirieron á los gobernadores generales interinos.

Londres 17 de abril.—Telegrafian de Cabul al «Daily News» que Mahomedjan ha huido de Ghuzni, y que probablemente habrá una guerra de guerrillas.

En un telegrama de Viena dirigido al «Daily-Telegraph» se dice que Musurus Bajá, embajador de Turquía en Londres, ha manifestado á su gobierno que el cambio de ministerio inglés no modificará en lo mas mínimo la política seguida por Inglaterra respecto del imperio otomano.

San Petersburgo 17 de abril.—El «Mensajero del gobierno» publica un aviso oficial en el cual se consigna que la comision ejecutiva ha ordenado proceder á una revision de los documentos relativos á las personas expulsadas por providencia gubernativa ó sometidas á la vigilancia de la policía.

La comision ejecutiva ha tomado esta determinacion porque muchos de los individuos de que se trata y principalmente los que son estudiantes han manifestado ya arrepentimiento y obtenido por su buena conducta resultados favorables de los gobiernos de las provincias en que habitan.

A propósito del general Loris Melikoff, el Emperador ha sancionado la decision de la comision ejecutiva.

San Petersburgo 17 de abril.—El canciller del Imperio ruso ha pasado la noche con febril inquietud sin haber podido casi dormir. El doctor Karloff ha manifestado que la enfermedad del príncipe ha tomado un carácter menos malo.

Roma 17 de abril.—El «Diritto» asegura que el ministro de Hacienda está estudiando un proyecto de unificacion de los varios empréstitos reintegrables, á fin de reducirlos todos á un tipo único. La ejecucion de este proyecto produciria una considerable economía en los presupuestos.»

PARIS 18 DE ABRIL.

Dice la «Patrie»:

«Segun noticias autorizadas, la Reina Victoria se ha negado formalmente á llamar á M. Gladstone».

Si S. M. persiste en este orden de ideas, sin precedente en Inglaterra, la crisis ministerial tomará tal vez un giro muy interesante y hasta llegará á ser mas intensa de lo que se esperaba. Parece en efecto indudable que los demás personajes notables del partido vencedor se verán obligados por su propio impulso ó por la presion de la opinion pública á rehusar toda proposicion de combinacion ministerial de que no sea director el jefe del partido.»

—Escriben de Atenas que el Rey de Grecia se propone realizar el verano próximo su proyecto de

viaje á la Europa occidental. Durante su ausencia se confiará el gobierno de la nacion á una regencia formada por los ministros. En la sesion de 16 de abril la Cámara de diputados aprobó una ley que concede al ministerio plenos poderes con ese objeto. Únicamente se reservarán á la firma del Rey las cuestiones referentes á la política extranjera.

—«L'Ordre» y «L'Estafette», órganos del príncipe Napoleon, han publicado al fin la protesta del príncipe Luis Luciano Bonaparte contra la actitud de aquel en la cuestion de las congregaciones; pero la acompañan con una nota que emana seguramente del príncipe mismo.

«El príncipe Luis Luciano Bonaparte—dice— censura á su primo el príncipe Napoleon que es el jefe de su familia. Hágalo en buen hora si así le place, que á nosotros no nos importa nada. Pero se permite expresar una opinion en nombre de los hijos del príncipe Napoleon, y esta afirmacion es falsa.

»Es odioso que pretenda separar á los hijos de los padres, y ridículo el que espere conseguirlo.

»Los tres príncipes, los «únicos plebiscitados», y designados como sucesores de Napoleon I y de Napoleon III por el pueblo francés, están con nosotros. Esto nos basta.

»Dejamos al «Petit Caporal» y al «Pays» la ventaja de inspirar ó de seguir al cardenal Bonaparte, príncipe de la Iglesia romana, y al príncipe Luis Luciano Bonaparte».

Este es el bonapartismo, todo armonía y disciplina.

Si la forma de gobierno que se ha dado Francia no tuviese mas adversarios que estos seria eterna.

CURIOSIDADES CIENTIFICAS

Relojes pneumáticos

Este aparato, de sencillo mecanismo, fácil instalacion y uso comodísimo, permite á los particulares, oficinas y demás establecimientos públicos, tener la hora oficial en sus casas respectivas con una economía grande.

En estos relojes el movimiento de las agujas se verifica merced al aire, puesto en movimiento dentro de unos tubos de plomo ó hierro, por un reloj central perfectamente arreglado y colocado en un sitio de la poblacion. Cada minuto que avanza éste, produce un desequilibrio en el aire contenido dentro de los tubos, dando por resultado un movimiento en éste, que puede transmitirse á una distancia de dos y cuatro kilómetros: esta impulsión, obrando sobre unos pequeños pistones, hace avanzar un minuto igualmente á la aguja de cada esfera particular, la que á su vez, por medio de un engranaje, mueve la aguja de las horas, produciéndose al mismo tiempo la salida del aire á la atmósfera, con lo cual vuelve á establecerse el equilibrio en el interior de los tubos hasta pasado otro minuto, que vuelve á repetirse igual operacion.

La marcha del reló central se arregla conforme la hora astronómica, y para evitar cualquier pausa ó parada de aquel, á causa de una descomposicion ó rotura, el mecanismo es doble y se compone de dos relojes gemelos, de tal manera dispuestos, que á la menor parada de uno de ellos, el otro se pone en marcha inmediatamente, sin exigir intervencion alguna extraña.

Este perfeccionamiento, alcanzado últimamente en estos aparatos, los ha hecho aptos para su uso en las grandes capitales, y en este momento se hacen instalaciones de ellos en varios barrios de París, en donde muy pronto sus habitantes podrán tener la hora en su casa de la misma manera que el agua y el gas.

Fabricacion artificial del diamante.

M. Story Maskelyne, distinguido mineralogista del museo Británico, muy conocido en el mundo científico, y que ya varias veces ha desengañado á los inventores de los diamantes artificiales, ha dirigido muy recientemente una carta al periódico inglés «The Times» anunciando el éxito obtenido por un químico de Glasgow, M. J. Ballantine Hannay, en la fabricacion de esta piedra preciosa.

Del exámen hecho por este célebre naturalista sobre unos cristales pequeños enviados por su inventor con este objeto, resulta que presentan todos los caracteres de los verdaderos diamantes, aproximándose tanto á éstos por su brillo, por una cierta estructura lanular que presenta su superficie de crucero, y por el poder de refraccion de sus cristales, que á primera vista se confunden completamente con aquellos: por otra parte, su inercia á la luz polarizada, su dureza, que permite rayar y trabajar el záfiro, los ángulos de sus cristales, que medidos en el goniómetro, han dado su valor medio de 70° 29 casi igual al diamante verdadero, que es 70° 31 y su incandescencia cuando se le somete á la accion del fuego en un hilo de platino, propiedades todas características de esta piedra preciosa, ponen de manifiesto una identidad con estos y lo eficaz del procedimiento puesto en práctica para la cristalización del carbono.

Desgraciadamente, hasta hoy para la ciencia no es conocido este procedimiento, pero sus resultados han sido de tal importancia, que solo el número de ellos han sido motivo de alguna emocion para los joyeros, entre los cuales ha habido uno que ha escrito al «Times» en 20 de Febrero último una carta, diciendo que si los diamantes construidos por Hannay no tienen mas de medio quilate, no influirán en nada en el precio actual de los diamantes, aun en los de dimensiones ordinarias, y no podrán clasificarse, comercialmente hablando, sino como Bort, nombre inglés dado á una variedad que tiene muy poco precio.

Este descubrimiento, aunque no llegue á alcanzar el grado de perfeccion que es de desear, tendrá siempre suma importancia, dada la gran aplicacion que se hace hoy de los diamantes negros para la perforacion de pozos á través de rocas duras en los grandes trabajos de exploracion y explotacion de minas, además de la ya conocida para la talla de las demás piedras preciosas.

LOS NIHILISTAS Y LA POLICIA.

Salía el jefe de la policia de Kieff de una casa particular donde habia pasado la noche con algunos amigos. Ya en la calle, vióse de improviso detenido por algunos hombres que le amordazaron, le ataron las manos y los piés y le condujeron en un coche á un barrio extraviado. El coche se detuvo y el preso penetró en una casa. Quitáronle allí la venda que cubria sus ojos, y vióse rodeado de un buen número de individuos enmascarados y vestidos de negro de piés á cabeza. Cuatro de estas máscaras misteriosas le tendieron medio desnudo sobre una mesa, mientras otras le administraban una severa flagelacion.

Después de recibir una correccion, que sus ejecutores consideraron en armonía con los agravios que habia inferido al comité revolucionario de Kieff, invitósele cortesmente á extender y firmar un recibo oficial del número de azotes que se le habian administrado, y como en caso de negativa se le amenazaba de muerte, vióse obligado á someterse á esta exigencia.

En cuanto el recibo estuvo firmado, vendáronle los ojos y le condujeron atado á la esquina de una

calle cercana al despacho central de la policia, donde su enmascarada escolta le dejó, le dió las buenas noches y desapareció en la oscuridad.

Gaceta.

A eso de las nueve de la noche del sábado cayó sobre esta ciudad y pueblos del interior de la isla, una ligera llovizna que duró cortos intervalos, sin que se apercibieran los vecinos del efecto causado, hasta ayer mañana que se notó en los frónis de las casas vidrios y sembrados todo salpicado de un color rojizo, que en ropas y paraguas ha hecho imposible su desaparicion despues de bien cepillados.

En la conferencia dada ayer en el Instituto local de segunda enseñanza, el señor Vidal, secretario del «Centro Agrícola Menorquin,» explicó los diferentes sistemas de explotacion agrícola, indicando ligeramente las cuestiones relativas á la grande y pequeña propiedad, y grande y pequeño cultivo; dió una idea de la administracion rural en la Alemania del Norte; y concluyó exponiendo la necesidad de conservar en Menorca el sistema de aparcería, tan arraigado y casi exclusivo en esta isla, y la conveniencia de reformar los antiguos y rutinarios contratos entre el colono y el propietario, armonizando los intereses de uno y otro, de manera que lo que en aquellos se estipule sirva de estímulo y proteccion al aparcerero laborioso é inteligente, y poniendo trabas al colono de mala fé, sea una garantía cierta para el propietario, sobre todo en el período de la terminacion del convenio.

No fué mucha la concurrencia que asistió en el muelle de Calafiguera y no lo extrañamos atendido el mal cariz que presentaba la tarde de ayer. Si bien la música de la escuadra española estuvo tocando escogidas piezas que valieron aplausos de las personas que las escucharon, hubo necesidad de que la gerte abandonara dicho lugar mucho antes de terminar aquella su cometido, á causa de una ligera llovizna acompañada de un vientecillo no muy agradable que al caer de la tarde vino á visitarnos.

Sin duda esto fué el motivo de que nuestras bellas no lucieran en dicho sitio como era de esperar, y seguros estamos que aguardan con ansia otra tarde, mas propicia que la de ayer, para poder dar una prueba de deferencia á que son merecedores los señores gefes y oficiales de dicha escuadra.

El premio de 500 pesetas de la rifa celebrada hoy á beneficio de los establecimientos de Beneficencia, pertenece íntegro á la esposa de uno de los marineros de la falúa de este Lazareto; y las dos suertes de 10 pesetas cada una correspondientes á los números anterior y posterior del espresado primer premio, se hallan divididas entre individuos de la familia de dicho marinero.

A continuacion insertamos la relacion de las cuotas con que han de contribuir los municipios de la Isla de Menorca para cubrir el déficit del presupuesto provincial del próximo año económico.

Alayor.	10.122'20
Ciudadela.	15.796'56
Ferrerías.	2.624'72
Mahon.	25.294'60
Mercadal.	5.807'56
Villacárlos.	1.934'48

Total. 61.577'42

Esta mañana ha llegado á Palma el correo de Valencia.

El tiempo parece que se ha plantado en medio del mes de Marzo. Tal fué el día de ayer, ventoso y variable, con preñadas nubes, que dejaban caer alguna llovizna. Estas han continuado toda la noche pasada hasta el medio día de hoy, siguiendo cargada la atmósfera á la hora de escribir estas líneas.

Mañana en el vapor-correo «Menorca» regresan de Palma los comisionados con los mozos del actual reemplazo declarados soldados que vienen á incorporarse en el seno de sus familias con licencia ilimitada que se les ha espedido.

Con motivo de haber entrado S. M. la Reyna en el quinto mes de su embarazo, la tropa ha vestido de rigurosa gala.

Ayer tarde fondeó en el puerto de Palma el vapor de guerra «Isabel la Católica» desembarcando noventa presidiarios. Dicho buque con el resto de los penados se dirige á este puerto.

Un tal señor Cámara parece que ha legado once millones de reales con destino á todos los hospitales de España servidos por hermanas de la Caridad.
¡Ojo!

SORTEO 17.

En el sorteo de la Rifa celebrada hoy han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Ptas.	Suertes.	Ptas.	Suertes.	Ptas.
10	15	1778	50	3324	125
265	15	1992	10	3325	5
272	10			3466	15
309	15	2145	15	3774	10
534	15	2166	20	3871	10
613	15	2626	80	3892	15
698	50	2721	10		
726	10	2838	10		
830	10	2841	10		
916	10	2842	500		
		2843	10		
1023	10				
1024	60	3119	15		
1213	20	3193	10		
1557	10	3241	20		
1572	10	3311	20		
1735	15	3323	5		

En esta rifa se han distribuido 4000 cédulas.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Cleto y S. Marcelino papas y mártires.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra de los Desamparados en San Antonio.

Santo de mañana

S. Toribio obispo y S. Anastasio papa.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 24.—4'45 t.

En el Congreso continúa la discusion de los presupuestos generales.

La madre de Su Magestad la Reyna Maria Cristina, vendrá á Madrid el mes de Agosto para

asistir al parto.
Interior, 17'27.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon

Habiéndose producido quejas en esta Alcaldia de que algunos individuos, bajo el pretexto de buscar caracoles durante la noche, asaltan las viñas y huertas de las inmediaciones de esta ciudad, causando perjuicios á sus dueños, se hace saber que á todo el que sea habido cometiendo dicho delito, se le impondrá la multa correspondiente además de exigírsele la responsabilidad criminal á que haya lugar.
—Mahon 24 Abril 1880.—J. Vidal.

Agencia del Banco de España para la recaudacion de Contribuciones de Menorca; Calle de Gracia núm. 44 en Mahon.

La recaudacion de las contribuciones directas correspondiente al 4.º Trimestre del actual año económico de 1879 á 80, tendrá lugar en toda la Isla y en cada uno de sus pueblos, los días que á continuación se espresa, á saber:

Mahon del 1.º al 18 de Mayo.

Ciudadela del 1.º al 15 de id.

Alayor del 1.º al 12 de id.

Mercadal del 1.º al 12 de id.

Ferrerías del 1.º al 10 de id.

Villa-Cárlos del 15 al 18 de id.

Los terratenientes en cualquier distrito, residentes en esta ciudad, y que acostumbraban pagar el día que al efecto venia el Cobrador, podrán satisfacer sus cuotas en la Agencia, durante los días señalados para la recaudacion de la misma. Horas de oficina las de costumbre.

Los contribuyentes que el día 19 del próximo Mayo no hubiesen retirado sus recibos incurrirán en apremio con arreglo á la Instruccion vigente.

Lo que se hace público para el debido conocimiento de los contribuyentes.—El Agente, Miguel Pons y Orfila.

OJO MAHONESES OJO

LA

GRAN SUBASTA

CONTINUA

EN LA

18 CALLE NUEVA 18.

Todos los días desde las 4 á las 7 de la tarde y desde las 8 á las 11 de la noche.



Acaba de llegar á esta ciudad el platero mallorquin Gerónimo Miró portador de un variado surtido de alhajas oro y plata de las mas acreditadas fábricas extranjeras.

Compra oro y plata vieja y alhajas antiguas.

Vive en la fonda de Mariana calle de Anuncivay.

Para vender.

Por ausentarse sus dueños lo está una cama de hierro de matrimonio maqueada en perfecto estado de uso. Informarán en esta imprenta.

VACUNACION Y REVACUNACION.



El lunes próximo 26 del corriente á las 4 de la tarde y demás lunes sucesivos á la misma hora, habrá vacuna (Empelt) en casa Cursach calle Cos le Gracia número 2 esquina á la de las Moreras.

FOSFATO DE HIERRO

de LERAS, Farmacéutico, doctor en ciencias.

El hierro es una parte integrante de la sangre, cuando desaparece de ella, el cuerpo padece, se deteriora, la cara se pone pálida, el apetito desaparece y la sangre pierde el color vermejo que le es propio.

El Fosfato de Hierro de Leras, es un liquido claro, limpio, sin olor ni sabor, principio regenerador de los huesos. Produce maravillosos efectos siempre que hay empobrecimiento de la sangre, cura la palidez, los calambres y los tirones de estómago; facilita el desarrollo de las jóvenes y regulariza las funciones de la menstruacion.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

BUENA OCASION.

Se vende una máquina para coser á mano, barata y en buen estado. Darán razon Arravaleta 25.

Sirviente.

Se necesita uno que sea de toda confianza. En esta imprenta darán razon.

MÁTICO DE GRIMAULT

GRIMAULT y C., Farmacéuticos en Paris.

Este remedio dá resultados infalibles en el tratamiento de la *Gonorrrea*; existe bajo dos formas:

1º **Inyeccion de Mático**, que ha adquirido en pocos años una fama universal. Cura en poco tiempo los *Flujos* los mas tenaces.

2º **Cápsulas de Mático** cuya principal ventaja consiste en no cansar el estómago, como lo hacen todas las Cápsulas de *Copaiba* liquida.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Nodriza.

Una de 27 años que desearia encontrar criatura para amamantar.

Vive calle Santa Rosa número 38.

Leche de Burra.

Se encuentra y pasa á domicilio en la calle de la Infanta número 157.

Casino el Isleño.

Se convoca junta general extraordinaria para el Lunes 26 del corriente á las ocho y media de la noche, para tratar sobre el asunto que está de manifiesto en el salon de lectura. Se ruega la asistencia á los señores socios.

Mahon 23 Abril 1880.—El Presidente, Francisco Seguí.